

edicion internacional
EL COMBATIENTE

ORGANO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES
Por la Revolución Obrera Latinoamericana y Socialista



AÑO 10 N° 231

MIERCOLES 1 DE SETIEMBRE DE 1976

\$ 20.00

DOS ALTERNATIVAS:



**EL PUEBLO
O LA
DICTADURA**

editorial

DOS ALTERNATIVAS:

editorial

LUIS MATTINI

EL PUEBLO O LA DICTADURA

A cinco meses de contraofensiva reaccionaria, parece haber llegado a su punto más alto en cuanto de resultados se trata, e iniciado su descenso con el consecuente muy embrionario reanimamiento en la actividad de masas.

No quiere decir esto que haya disminuido o pueda disminuir la ferocidad represiva en el despiadado y sanguinario accionar de las Fuerzas Armadas; por el contrario, los asesinatos de Pilar, los secuestros de Amaya y Solari Irigoyen, la brutal situación de los presos, en especial en la cárcel de Córdoba, el aumento de los combustibles, el irrisorio aumento de salarios son una pequeña muestra de la decisión contrarrevolucionaria consecuente.

Quiere decir, que a cinco meses de gobierno, si bien la Dictadura ha asentado serios golpes al pueblo y su vanguardia, ha logrado un

periodo de reflujo de masas, no ha conseguido su cometido fundamental, destruir a la guerrilla; a tal punto que hablan de "demostrar que se puede ganar la guerra" y empieza a desesperarse por cuanto sabe perfectamente que el tiempo es favorable a los revolucionarios. Sabe que si en cuestión de meses no destruye a la guerrilla ésta será indestructible y encontrarse próximo el auge de masas.

Redondeando; al momento actual la dictadura enfrenta un negro panorama: no ha derrotado la guerrilla, más aún, no ha demostrado a la burguesía y el imperialismo que puede ganar la guerra,

No se logra el imprescindible aumento en la producción y productividad, por el contrario, el mismo decrece.

Al mismo tiempo, el tan cacareado control de la inflación que como lo saben nuestras madres y esposas, no existió, amenaza con desbordar nuevamente.

Las tan necesarias inversiones extranjeras, son cada vez más inalcanzables, los financieros extranjeros se ponen más serios que perro en bote cuando se les habla de invertir en un país en que la violencia y la subversión no está controlada.

En medio del actual reflujo de masas crecen el boicot, tácito o implícito a la producción, como el caso de IKA en Córdoba y otras fábricas del país; las acciones guerrilleras y de resistencia, como las del 22 de Agosto, la solicitada de la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, y se agiganta al mismo tiempo la presión internacional.

En la última semana el gobierno fue duramente criticado por parlamentarios, organizaciones y diarios norteamericanos reprimiéndole los asesinatos de derecha y la persecución a demócratas e intelectuales como así también a instituciones religiosas y refugiados políticos.

ALGUNAS EXPECTATIVAS ILUSORIAS DE LOS POLÍTICOS

Es así como al mismo tiempo que las masas reagrupan fuerzas,

Afg 451

engasan nuevas formas de lucha dando sólidos pasos en la resistencia y en la preparación para el próximo auge, ; la vanguardia se funde en ellas, reorganiza y discute las experiencias, en diversos sectores de la burguesía, comienza a manifestarse la inquietud, a agitarse con preocupación ante el fracaso del Partido Militar.

Por eso es que ante una serie de hechos: Reunión de gremialistas en la CGT, entrevista de Harguindeguy, con el ineitable Manrique y dirigentes del Justicialismo. Bittel y Fino, hipócrita carta de Videla a la Asamblea

Permanente por los Derechos Humanos, discusión de la Ley Universitaria, aumento de salarios, etc., florecen viejos esquemas, se suceden algunas expectativas de "aperturismo" es decir de la ilusoria posibilidad de un nuevo GAN.

sin embargo, si bien el Partido Militar empieza a desesperarse en su carrera contra el tiempo y tiene serias contradicciones internas, hay algo que tiene bien claro: las dos experiencias militares anteriores, Onganía y Lanusse. El Onganiato, subestimó a las masas, su capacidad de respuesta y su vocación unitaria, y descuidó seriamente el apoyo político mínimo imprescindible para gobernar. Cuando lo comprende es tarde, se producen Rosarizazos, Cordobazos y Tucumanazos.

Con el GAN, les fue peor, con su notable astucia y

pasa a la página 11

RECLAMO INTERNACIONAL POR LOS DERECHOS HUMANOS

Llamado a la Junta Militar Argentina

La Dictadura Militar de Videla, desde un primer momento, díj gran importancia a la política internacional, tratando de evitar su aislamiento. Para ello recurrió a montar una imagen falsa ante el mundo con discursos falaces, silenciamiento de la prensa, en un intento de disimular ante los ojos del mundo su carácter sanguinario.

Pero como dice el refrán "La mentira tiene patas cortas" y a los pocos meses la verdad no pudo ser ocultada. Los secuestros, torturas, crímenes, detenciones masivas e indiscriminadas, censuramiento de las libertades

políticas y de los derechos conquistados por los trabajadores, incertidumbre de la población, y constante falta de respeto a los derechos humanos, etc. ha llevado a la opinión pública internacional al repulso al régimen militar solidarizándose con el pueblo.

El periódico francés *LE MONDE*, publicó el 21 de junio pasado con la firma de siete dirigentes socialdemócratas, tres de ellos jefes de gobierno, la carta pública que envían a la dictadura y que fue silenciada por la prensa argentina:

Queremos expresar nuestra preocupación ante el hecho de que, pocos meses antes de las elecciones generales por las que el pueblo argentino renovaría completamente sus representantes, las F.F.A.A., han elegido la vía de golpe de Estado para poner fin a una situación de corrupción administrativa y de violaciones continuas de los Derechos Humanos.

Estamos convencidos que solo las soluciones políticas y la vía democrática pueden dar respuesta a los problemas de los pueblos. Consideramos que las medidas adoptadas justamente ahora, por la Junta Militar que gobierna la Argentina -supresión de elecciones por tiempo indeterminado, disolución del Parlamento, la renovación total del Poder Judicial, la sustitución violenta del Poder Ejecutivo Nacional, la legalización de la pena de muerte, la supresión de los Partidos Políticos, la intervención militar a los Sindicatos, la ocupación de fábricas con carros blindados para arrestar a obreros que cada surgen que ver con los excesos del anterior gobierno- son sobre todo los obstáculos a una

solución democrática y pacífica de los problemas argentinos. Por el contrario favorecen la violencia. Es por esto que alzamos nuestra voz a las fuerzas democráticas argentinas para pedir a las nuevas autoridades la adopción de las siguientes medidas que, en nuestra opinión, facilitarán una solución pacífica y democrática para el pueblo argentino, alejando los peligros de una guerra civil.

1. Convocatoria inmediata a elecciones generales sin proscripciones de ningún tipo.
2. Decogación de la Pena de Muerte.
3. Actividad de los Partidos Políticos.
4. Pleno funcionamiento de la Justicia Civil.
5. Libre ejercicio de los Derechos Sindicales.
6. Pleno vigor de la Libertad de Prensa, Enseñanza y Expresión.
7. Suspensión de los arrestos arbitrarios a obreros, sindicalistas, en la fábrica.
8. Libertad a los miles de Presos Políticos y Sindicales detenidos sin juicio ni condena, e igual actitud para los jueces.
9. Juicio rápido y garantías de defensa para los acusados por motivos políticos.
10. Supresión de las torturas y tratamiento inhumano para los prisioneros políticos y sindicales.
11. Respeto de las garantías constitucionales, que aseguran el derecho de salida del país para los presos políticos sobre los que no pesa ningún cargo.
12. Garantías para los refugiados políticos de países vecinos, sobre todo, chilenos y uruguayos.
13. Fin para las actividades de organizaciones que llevan a cabo la represión ilegal como las AAA y el Comando Libertadores de América, que han asesinado más de 2000 obreros, dirigentes sindicales y políticos, curas, intelectuales, periodistas, miembros de partidos políticos democráticos, abogados, parientes de presos políticos, personas sin actividad política.
- Muestro deseo es el de contribuir al restablecimiento de la paz y la democracia en la Argentina para evitar un luto fratricida que comprometerá el futuro de un pueblo industrializado y una nación próspera.'

Firmado: FRANCOIS MITTERAND, OLAF PALME, BRUNO KERISKY, ANKER JEORGENSEN, MARIO SOARES, RON HAYWARD, FRANCESCO DE MARTINO.

POR LOS DERECHOS HUMANOS

El 16 del corriente mes recibió el presidente Videla una nota de la Asamblea Permanente para la Defensa de los Derechos Humanos. En la nota encabezada, que publicamos parcialmente y que lleva las firmas de, entre otros, José Alfonso Araya, Oscar Alende, Jaime de Nevares, obispo de Mendoza y al obispo C. Gattinoni, se plantea su preocupación por la situación actual.

El sanguinario proceder de los militares, provocó su acelerado inexorable aislamiento político. Informe este crece más y más, crece también la oposición democrática de los más variados sectores.

Se han pronunciado ya la Iglesia y numerosas personalidades políticas nacionales e internacionales, dentro de las organizaciones revolucionarias, así como nuestro partido, denunciando constantemente los crímenes y ultrajes de la oficialidad nómada. Para nuestro pueblo, en proceso de creciente resistencia, constituye un nuevo diente cada decisión valiente que se haga de esta tierra que cumple con el deber inmenso de le alzar la voz ante la barbarie militar. Cada avvertimiento de este tipo es un nuevo afluente en convergencia al torrente popular que a la larga, en la paciente multiplicación de fuerzas, ha de lograr tales victorias, con la liquidación de la dictadura militar.

Por todo esto, la Asamblea rechazó con gran satisfacción y esperanza las claras definiciones del Excmo Señor Presidente, Mr. General Jorge Rafael Videla del 30 de marzo en que decía que «El uso indiscriminado de la violencia de uno y otro signo agrieta a los habitantes de la Nación en una atmósfera de impiedad y de temor apabullante» y el compromiso assumido por las Fuerzas Armadas (puntos 2 y 4 de los Propósitos y Objetivos Básicos de la Junta Militar) para la exigencia de los valores de la moral cristiana, y «la rigurosa plena del orden jurídico y social». Igualmente importantes nos parecen las palabras del ex Jefe de la Policía Federal General de Brigada Arturo A. Cortella al afirmar: «La ética de la conducta es, pues, el elemento supremo y esencial de la actuación policial en todas sus manifestaciones. La ética es la constancia y la legalidad, la responsabilidad y la integridad de sus contenidos. A estos elementos nos sumamos y complementamos nuestros esfuerzos para apoyar su realización».

Numerosos incidentes que documentan en particular adjuntas nos muestran que estos principios no tienen una plena vigencia. Una oleada de documentos que muestra la conducta de la policía en la ciudad de la miseria, y en el borde de la miseria y la muerte de ese continente. A esto demuestran sus sumas y comprometidas numerosas esfuerzos para apoyar su realización.

Numerosos incidentes que documentan en particular adjuntas nos muestran que estos principios no tienen una plena vigencia. Una oleada de documentos que muestra la conducta de la policía en la ciudad de la miseria, y en el borde de la miseria y la muerte de ese continente. A esto demuestran sus sumas y comprometidas numerosas esfuerzos para apoyar su realización.

Numerosos incidentes que documentan en particular adjuntas nos muestran que estos principios no tienen una plena vigencia. Una oleada de documentos que muestra la conducta de la policía en la ciudad de la miseria, y en el borde de la miseria y la muerte de ese continente. A esto demuestran sus sumas y comprometidas numerosas esfuerzos para apoyar su realización.

EL PENSAMIENTO DE MARIO R. SANTUCHO

LA CLASE OBRERA: COLUMNA VERTEbral DE LA RESISTENCIA

EXTRALIDO DE "EL COMBATIENTE" No. 213
del 1 de abril de 1976

Alrededor de 300 mil obreros fabriles concentrados en unas 250 fábricas grandes de más de 500 obreros cada una en todo el país, son la columna vertebral de las fuerzas populares, y por tanto constituyen la columna vertebral de la justa y victoriosa resistencia antidictatorial del pueblo argentino.

De esa poderosa masa trabajadora se nutren y nutrirán también principalmente las fuerzas revolucionarias, de ella surgen y surgen gran parte de los dirigentes, cuadros, militantes, simpatizantes y colaboradores de nuestro Partido, el Partido Revolucionario de los Trabajadores,

vanguardia y dirección conciente de la lucha antidictatorial, antiimperialista y socialista. El marxismo-leninismo, ciencia de la política revolucionaria, descubrió el rol revolucionario y dirigente del proletariado en la lucha de clases durante el actual período histórico universal de tránsito del capitalismo al socialismo. Ese descubrimiento

identificó comprobado categóricamente en los hechos, y con particular vigencia en nuestra patria, permite organizar correctamente la actividad revolucionaria, centrándola en las masas más concentradas de obreros fabriles. Porque sometido a la explotación cotidiana en el corazón mismo de la maquinaria capitalista, reunido allí en gran número, el proletariado fabril está en

inmejorables condiciones para recibir y adoptar las ideas revolucionarias, movilizarse con enorme energía, nuclear alrededor de suyo amplias masas trabajadoras, de obreros menos concentrados, obreros rurales, campesinos medios y chicos, empleados, estudiantes, trabajadores independientes, etc., etc., acudir a las masas trabajadoras en un formidable y consistente despliegue de inmensas energías populares, sabiamente organizadas y dirigidas por el Partido proletario de combate cuyo núcleo fundamental es hoy el PRT

* * *

La nueva etapa de nuestra lucha que se abrió con el golpe militar de Videla se caracteriza por la reducción al mínimo de las posibilidades legales y por lo tanto traslada el grueso de la lucha popular al terreno clandestino y violento. Porque hasta una simple huelga por una cuestión mínima es prohibida y reprimida, porque los derechos son pisoteados, porque cualquier intento popular de organizarse y luchar atrae inmediatamente las armas de los militares asesinos. ¿Será por ello que nuestro pueblo renunciará a movilizarse y defenderse?

De ninguna manera. Lo que si haremos los argentinos es movilizarnos de otra manera, organizarnos de otra manera, luchar de otra manera. Todo el pueblo sufre hoy la

Un mundo miserable

En los miércoles de la semana pasada el ministro de Economía Martínez de Hoz anunció un aumento de salarios a partir del 1º de setiembre, aún no se había fijado el porcentaje, pero éste se estimó en un 15%.

Si bien todo obrero, todo empleado tiene harto sabido... y sufrido que el salario esté ampliamente superado por el costo de la vida, repasemos con algunas cifras el cuadro que se presenta a los trabajadores.

En este momento en nuestro país el salario real es el **MÁS BAJO DE LA POSGUERRA** y en el témino de un año hasta la fecha ha descendido la fríolera de **MAS DE LAS DOS TERCERAS PARTES**, (alrededor del 70%).

EVOLUCIÓN DEL SALARIO REAL

(promedio de peones y oficiales de todas las actividades según convenio) 1976

Enero	Febrero	Marzo	Abril	Mayo	Junio	Julio
120	117	91	77	61	50	47

Fuentes: Banco Central de la República Argentina
Instituto Nacional de Estadísticas y Censos

En los últimos días algunos alimentos como la carne y el pollo han aumentado un 10% y un 30% respectivamente, junto a gran cantidad de otros artículos de primera necesidad. Agreguemos a esto el aumento del 15% para los combustibles y otro tanto para los transportes. Cabe recordar que estos incrementos repercuten en forma directa puesto que los que trabajan diariamente contribuyen indirectamente al incremento en el precio de todo tipo de artículos de consumo. Puede decir entonces que el aumento de sueldo, como ocurre siempre ya se ha ido de las masas y que otra cosa no es difícil esperar con la política económica de los monopolios y sus representantes, las FF.AA. y Martínez de Hoz.

EN LOS FRENTES FABRILES: APUNTALAR EL TRABAJO IDEOLÓGICO



En los números anteriores veíamos las características del camino ya hecho y del que falta por hacer de la guerra revolucionaria prolongada para la toma del poder en nuestra Patria. Y remarcábamos lo decisiva y determinante de la actividad de los revolucionarios que en cada etapa van precisando las nuevas tareas, alentando el surgimiento de nuevas fuerzas y organizándolas hasta llegar a la favorable relación de clase que permite la toma del Poder.

Nuestro Partido a través de editoriales y documentos ha analizado las características de la nueva situación que surge a partir de los acontecimientos del 24 de marzo. Y en el Comité Ejecutivo de julio pasado al precisarse las tareas v

organización en la nueva etapa nuestro Partido analiza las nuevas formas de lucha y desarrollo que tenderá a darse el movimiento de masas. Esta precisión de análisis y línea no ha sido simple; los acontecimientos del 24 de marzo originan un brusco y profundo cambio en la historia del proceso revolucionario argentino. El viraje en la relación de fuerzas determina el corte de una ofensiva ininterrumpida de las masas populares que arranca en 1969. Y deja paso a una situación de reflujo que obliga a las organizaciones revolucionarias a hacer profundos ajustes políticos y organizativos. Nuestro Partido, empleando las precisas herramientas del marxismo-leninismo supo observar y caracterizar el

EL PENSAMIENTO DE MARX

oposición a la corrupción, con el que, por tanto se pone en la resistencia. Y el camino para la realización de esa resistencia pasa por la formación de Comités de Defensa de las Fronteras, barrios, colonias, vecinos, etc.

Lectura que debe girar en torno a "Tesis de Resistencia de Los Pueblos" que todo el rol de dirigente y organizador popular. La lectura de este al principio es muy importante.

cambio de situación y en el Comité Ejecutivo de julio ubica con absoluta precisión las nuevas tareas y formas de organización que se adecúan a la cambiante situación.

Caracterizamos la nueva situación de masas como de reflujo estimando su duración en aproximadamente un año. Durante ese lapso se daría una progresiva y lenta reactivación que culminaría al término del reflujo en formas abiertas de la lucha de masas pero en una situación más elevada, con métodos de guerra civil

generalizada y con el objetivo claro de la toma del Poder. Pero también se aclaraba que el término del reflujo y la concreción de un verdadero salto cualitativo en la lucha de masas dependía fundamentalmente de la actividad de los revolucionarios, de la ligazón del Partido con las masas. Decíamos en el Comité Ejecutivo de julio:

"Ante la nueva situación planteada a partir de la instauración de la Dictadura Militar y el reflujo del movimiento de masas, nuestro Partido debe adecuar su organización a ello. A la vez que mantiene la llama de la resistencia con el accionar militar, toda la actividad de la organización debe estar orientada a acumular poderosas fuerzas, a profundizar las raíces en el movimiento de masas, a implantar el Partido en los frentes de masas, principalmente en el

proletariado fabril, a ramificar sus células y comités de frentes, para cuando se produzca el futuro ascenso de masas estar con la organización preparada para encabezarlo. Ganar su dirección y pegar un salto cuantitativo en el desarrollo de nuestras fuerzas. Es decir, que nuestro trabajo durante este año, debe caracterizarse por ser un trabajo de calidad, sistemático, paciente, profundo, paso a paso"

Y más adelante precisa:

"Por lo tanto, el principio fundamental de organización con que encararemos esta etapa es el de la concentración de nuestras fuerzas en los frentes de masas, principalmente en las grandes fábricas"

Pero ¿cómo haremos este trabajo en la actual etapa de reflujo? ¿Cómo construir el Partido en las fábricas?

APUNTALAR EL TRABAJO IDEOLOGICO

La principal tarea que debe realizar hoy la célula partidaria o los compañeros volcados al frente es la ideológica. Hoy la clase obrera ocupa el aparente "receso" del reflujo en discutir y buscar las nuevas formas organizativas de lucha; las anteriores no sirven, es necesario ahora cubrirse de una mayor clandestinidad. Ha

LA RESISTENCIA POPULAR

SUPLEMENTO

Un sentimiento generalizado de odio y rebeldía gana crecientemente a millones de obreros y trabajadores de las más diversas actividades; se extiende a amplísimas capas de la sociedad, prende en todos los sectores ferozmente agredidos por las medidas económicas y políticas de la Dictadura Militar y las grandes empresas monopolistas. A la creciente miseria popular, la desocupación, hambre, desatados por la política económica promonopólica de la Dictadura, el cercenamiento de las libertades democráticas, conciliación de las prescripciones constitucionales, atropello a las conquistas populares, etc., se suma la política de terror que los militares asesinos han lanzado sobre los más amplios sectores populares.

Pero el pueblo está erguido frente a los explotadores y a sus verdugos. Quiere luchar y lucha con las primeras formas que va visualizando ante la situación de barbarie represiva de los militares. A la resistencia del proletariado y los revolucionarios, se suman día a día nuevos sectores que alzan su voz ante semejante irracionales demostrada por la oficialidad contrarrevolucionaria.

EL PROLETARIADO CORDOBES EN LA RESISTENCIA

Con firme y ejemplar decisión, el proletariado cordobés se pone una vez más a la cabeza

de las luchas contra la política de hambre y terror de la Dictadura Militar. Los principales centros fabriles se han convertido estos días en principal escenario de las batallas que siguen librando en defensa de sus derechos, de su



pan y el de sus hijos y de la libertad.

En las grandes fábricas imperialistas: IKA RENAULT, TRANSAX, PERKINS, etc., los ritmos de producción han disminuido notablemente. En IKA RENAULT, días pasados se redujo a siete vehículos la producción diaria, lo que muestra claramente la línea de sabotaje a la producción que han adoptado los obreros ante la superexplotación, los despidos masivos, el desconocimiento por parte del gobierno y la patronal de todos los derechos gremiales.

Esta situación se ha generalizado en el resto de las fábricas preocupando seriamente a las patronales y los militares. Nuevamente el proletariado cordobés muestra el camino: sabotaje a la producción,

organización clandestina en Comités de Resistencia que planifiquen el sabotaje sección por sección.

También en grandes fábricas de otras ciudades se ha manifestado la resistencia a las patronales y el gobierno: en FORD y PROPULSORA SIDERURGICA, quite de colaboración con disminución de la producción por mejoras salariales y condiciones de trabajo, en MERCEDES BENZ contra arbitrarias suspensiones y expulsiones; el personal del diario CRONICA con quite de colaboración por aumentos salariales; los sabotajes de los trabajadores telefónicos, etc.

EXPLOSIVOS EN OBJETIVOS DIVERSOS

La Resistencia Popular enfrenta

a un enemigo militarmente mucho más fuerte. No puede hacerle frente frontalmente, de posición a posición. Sin embargo, debe lograr la ofensiva táctica para golpearlo, aniquilarlo o desorientarlo e inmovilizarlo por el miedo. De allí lo efectívísimo del explosivo.

En la semana pasada la resistencia popular apeló a este método: para el 22, cuarto aniversario del asesinato de los 16 combatientes en Trelew, explotaron un sinnúmero de artefactos explosivos en diversas empresas imperialistas, dependencias estatales, etc. El día 26 varios directivos de empresas recibieron atentados entre otros de IKA Renault, Astilleros Argentinos S.A., L'Oreal de París, IBM,

Ford Motors Argentina, etc.

El sistema consistió en pequeñas cargas explosivas dentro de presentes florales. El 27 se atentó contra un local de la Marina (de quien depende la base Almirante Zar, en Trelew, lugar donde fueron recluidos y cobardemente asesinados luego los 16 heroicos combatientes).

En la Universidad, también se ha hecho sentir la resistencia del estudiantado. Los estudiantes no sólo están afectados por la reaccionaria política educacional aplicada por la dictadura sino que están sometidos a un régimen de control policial: en las entradas les es retirada la documentación, en las aulas se controla lo que cada uno dice y lo que piensa. Se ha barrido con toda

organización estudiantil, no existe ninguna participación ni de los estudiantes ni de los demás sectores de la Universidad; los interventores de la dictadura hacen y deshacen. Ante ello el movimiento estudiantil se organiza y lucha: en el término de dos semanas, fue tiroteado el frente de la Facultad de Derecho, explotó una bomba en la Facultad de Ingeniería resultando heridos 2 policías y otra fue retirada por la policía de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo; otro poderoso artefacto explosivo destruyó totalmente el auto del decano de la Facultad de Arquitectura Héctor Corbacho. Las pintadas en paredes, utilísimo recurso para difundir ampliamente las verdades del pueblo, han aparecido en cantidades, muchas de ellas sin firma en clara evidencia de ser obra de la gente misma. Muchas de estas pintadas son en honor a los compañeros de nuestro Partido caídos en Villa Martelli, el Comandante Santucho y los compañeros Menna y Urteaga.

LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS

Los sectores democráticos se suman a la Resistencia Popular. Personalidades políticas, representantes del clero, ex funcionarios públicos, etc. que han sido víctimas de las arbitrariedades del proceder militar, o sensibilizados ante tanta irracionalesidad desatada contra el pueblo, suman su voz por el reclamo y la defensa de los Derechos Humanos, tan

vilipendiados por la oficialidad de las FPAA. contrarrevolucionarias. Dirigentes radicales (entre ellos De La Rua, Balbin) ex diputados nacionales del radicalismo, la Asociación de Abogados junto a la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos (de cuya declaración constitutiva señalamos las partes principales en otras páginas de nuestro periódico) han manifestado su preocupación por la total falta de garantías para la vida de los ciudadanos.

El paso más importante está dado por la inauguración de las Jornadas Nacionales por los Derechos Humanos, cuyo paso significativo ha sido la constitución de 4

comisiones creadas a instancias de la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, y que tendrán cada una los siguientes puntos a considerar:

1. El derecho a la vida y a vivir sin temor y la Declaración Universal por los Derechos Humanos de las Naciones Unidas.
2. Los Derechos Humanos y la legislación de seguridad y defensa nacional en el proceso histórico argentino, hasta nuestros días.
3. Antecedentes históricos y la proyección actual de los derechos a la libertad de expresión, de conciencia y de ejercer el culto.
4. Los Derechos Humanos y la Constitución Nacional.

Nuestro Partido saluda calurosamente a todas estas personalidades y sectores democráticos y apoyará todos los esfuerzos por lograr en nuestro país el más sagrado respeto a los derechos humanos. Nuestro Partido y Ejército Guerrillero tomaron las armas para luchar por la paz, por la libertad y el bienestar de todos los argentinos.

Los militantes del PRT y combatientes del ERP somos hombres pacíficos, amantes de la paz, que enarbolamos las banderas de los derechos del pueblo, que queríamos que no hubiera explotados ni sojuzgados en nuestro pueblo, que los niños fueran felices y tuvieran escuela para educarse, que nadie estuviera enfermo por no tener el suficiente alimento o no tener dinero para comprar remedios; queríamos que todos los hombres fueran felices, en igualdad de derechos, de posibilidades y al ver que nada de esto ocurría en nuestra Patria quisimos hablar, peticionar, denunciar en los diarios, exigir a los gobernantes... y como respuesta fuimos apaleados, encarcelados, secuestrados y torturados. Y nos obligaron a defendernos y a hacernos más firmes en nuestras reivindicaciones. Y así nos empujaron a la lucha armada contra los explotadores, los opresores, los que pisotean los derechos del Pueblo, y así iniciamos nuestra lucha hasta derrotar a los que se oponen a la paz, a la felicidad de los niños, a la tranquilidad de los ancianos, a la alegría e igualdad entre los hombres. Por todo esto nos sentimos muy cercanos a todos los hombres que se esfuerzan por imponer el respeto a los Derechos Humanos, y saludamos sus iniciativas y declaraciones.



intensificado su inquietud política: ¿Cómo derrotar a los militares asesinos? ¿Con qué organismos, tras qué metas y objetivos? Y el próximo auge, dependerá en buena medida, de que haya respuesta a esta preocupación. Este es el marco de nuestra actividad ideológica que hoy constituye la principal actividad en el frente fabril. Debemos estudiar intensamente la línea del Partido, sus editoriales, los documentos de nuestro Comandante, Mario Roberto Santucho, estudiar a los vietnamitas y así fortalecidos internamente en el conocimiento de nuestra estrategia y línea política convertir al Partido en un potente irradiador de ideología que de respuesta a todas las inquietudes que explique y analice la nueva etapa y las nuevas tareas.

Nuestro trabajo de Partido en las grandes fábricas no logrará incorporaciones numerosas; el objetivo debe ser llegar con nuestras ideas, nuestra propaganda, influenciar, ganar las conciencias aunque no se incorporen al Partido, educar en el socialismo acerca de todos los problemas. Si logramos esto el próximo auge de masas será revolucionario y dirigido por nuestro Partido. Ante cada situación que afecte a la clase obrera: aumentos de precios, disminución de los beneficios sociales, aumentos de las horas de trabajo debemos llegar con la mariposa que denuncia, con el volante que dé propuestas organizativas y de Resistencia y con el boletín fabril que enmarca la situación concreta en las tareas generales de la clase obrera.

Hoy más que nunca desde nuestro Partido debemos explicar al pueblo ¡por qué hay que luchar! ¿cuáles son los objetivos y las metas? Sembrar de ideas socialistas explicando el camino histórico que nos toca recorrer, hacer conocer la historia y la línea del Partido, lo que pasa en otros lugares del país y del mundo, la historia de otras revoluciones, la vida de los grandes revolucionarios. Toda célula del Partido y del Ejército debe tener su pequeña cajita impresora, los sellos de madera para hacer consignas y mariposas y garantizar el volante semanal y el boletín quincenal. Cada célula debe estar totalmente volcada hacia afuera, hacia las masas, rodeada de contactos, de simpatizantes, de amigos, impulsando y organizando los organismos semi-legales y clandestinos de la Resistencia Popular: los Comités de Resistencia,

de sabotaje a la Producción, de autodefensa de masas. Y en todos esos organismos, ante toda esa periferia de masas alentar la Resistencia, dar confianza en el triunfo, explicar la situación, la correlación de fuerzas, la debilidad del enemigo, la necesidad de la organización y de la unidad. Cada célula como un poderoso Estado Mayor que dirige, orienta, organiza, que irradia ideología, confianza en el triunfo, que aviva el espíritu de lucha y el fuego de la Resistencia Popular. Cada célula fusionada en el Pueblo, atizando, como fermento de levadura en la masa.

Este es la tarea histórica gloriosa que nos toca cumplir: nuestro Partido y la guerra revolucionaria Argentina entra en una etapa donde se abre la posibilidad objetiva de construcción de una dirección revolucionaria de masas.

"UNA FUERTE ORGANIZACION ILEGAL DE CENTROS DEL PARTIDO, UNA SISTEMATICA ACTIVIDAD EDITORIAL, TAMBIEN ILEGAL, Y, LO MAS IMPORTANTE DE TODO, CELULAS DEL PARTIDO EN LAS FASPICAS, DIRIGIDAS POR OBREROS DE VANGUARDIA QUE VIVEN EN CONTACTO DIRECTO CON LAS MASAS: TAL ES LA BASE SOBRE LA QUE HEMOS CONSTRUIDO EL NUCLEO INQUIBRANTABLE DEL MOVIMIENTO OBRERO REVOLUCIONARIO Y SOCIAL DEMOCRATA."

LENIN, TOMO XV, Pág. 150. Completas

El 3 de septiembre de 1969 moría NGUYEN AL QUOC, el "TÍO HO". Hombre de andebte figura, cuya verdadera dimensión humana no estaba precisamente en su talla, titánica su voluntad, vastísimo su conocimiento, minuscule su amor por el pueblo y su causa. Ho Chi Minh encaró la gigantesca empresa de o de Vietnamita, venciendo en una guerra de más de diez años contra tres potencias colosales: británicas, el imperialismo francés, el japonés y el más perverso y poderoso villano del siglo, el imperialismo yanqui. El joven patriota militante, en los años 18-25 adquirió la filosofía marxista-leninista. Iluminado por la clara concepción de Lenin, de la liberación nacional en las colonias, comprendió del nítido enfoque internacionalista, comprendió que ya su pueblo se encontraba el derrotero definitivo hacia la independencia, la libertad y el socialismo. Primordialmente es hombre de acción. En la riqueza de su actividad siguió aplicando la teoría revolucionaria y forjando la estrategia de todos de la revolución vietnamita.

HO CHI MINH

a 7 años de su muerte

Su primer cargo es fundar el Partido de la Clase Obrera, dirigente de la revolución. Con tesón incombustible de luchador y dirigente, no se arredra ante las más grandes dificultades. Su genio, plasmado en el genio colectivo del partido, tiene una dimensión inigualable, ya cumpliendo las tareas hasta desembocar en la revolución revolucionaria de 1945, en el triunfo de la insurrección y la fundación de la República Democrática de Vietnam. Muy consciente de la razón por otra guerra larga y dura la resistencia contra los franceses. Inversamente el trabajo duro y paciente del Partido, el Ejército y todo el Pueblo surán el fruto de la victoria en 1974. Finalmente en la última etapa, en un nuevo y más alto escalón de la lucha están el Tío Ho y el Partido. Juegan hoy la construcción socialista en el norte y la guerra contra el imperialismo soviético y sus aliados en el sur. El resultado de la importante batalla de Vietnam y la grandeza sencilla de Ho Chi Minh, su autoridad, son una sola cosa: unido al papel central

del Partido son la pila que alimentó el triunfo de la revolución vietnamita que es un triunfo de la revolución proletaria internacional. La herencia del Tío Ho es la más grandiosa, solo comparable al legado de los grandes revolucionarios.

Publicamos en su memoria, el texto de una de sus charlas como dirigente y hacemos nuestra una parte de esa herencia, que cobra en este momento de nuestra guerra un significado especial por ser fuente de valiosas enseñanzas.

Directivas dadas por Ho Chi Minh en una conferencia sobre la Guerra de Guerrillas

Todos mis hermanos y hermanas aquí presentes han hecho más o menos esfuerzos, obtenido méritos y sufrido privaciones. Esto es digno de elogio. Pero no olviden que estos méritos no son personales, sino que pertenecen a la totalidad de nuestros soldados y nuestros compatriotas. Sin la ayuda de nuestros soldados y nuestros compatriotas nuestras capacidades no podrían desarrollarse.

Ustedes deben saber que nuestra resistencia será larga y dura, pero necesariamente victoriosa. Larga, porque debe ser llevada hasta la derrota del enemigo, hasta el momento de su fuga. La opresión que los imperialistas franceses hacen pesar sobre nosotros desde hace más de 80 años, es como una grave enfermedad crónica; no puede curarse en un día o en un año. No sean, pues, demasiado impacientes, no exijan una victoria inmediata, pues caerán en el subjetivismo. La resistencia de larga duración implica privaciones y sacrificios, pero triunfará.



. Esta resistencia larga y ardua es necesario llevarla a cabo apoyándonos en nuestras propias fuerzas. Este es un principio que debemos observar estrictamente, sobre todo en la retaguardia del enemigo. La ayuda de los países amigos es ciertamente importante, pero no es correcto descansar en los demás, estar esperando por su ayuda. Un pueblo que no se apoya en sus propias fuerzas, que no hace más que esperar la ayuda de los demás, no merece ser independiente. En esta resistencia de larga duración, ¿qué deben hacer las milicias guerrilleras en la retaguardia del enemigo? ¿Cuál es su tarea? Resistir durante largo tiempo. Frustrar el propósito enemigo de alimentar la guerra con la guerra, de hacer combatir vietnamitas contra vietnamitas. No pudiendo obtener los recursos humanos y materiales de nuestras zonas liberadas, el enemigo se apodera de ellos en su retaguardia. Debemos impedírselo. Frustrando sus intentos participaremos eficazmente en la preparación de la contraofensiva general, el enemigo se hará más y más débil y terminará por ser vencido.

No es bueno que las unidades regulares, las formaciones regionales y las milicias guerrilleras sepan sólo combatir.

Saber combatir: correcto. Pero no saber más que combatir, olvidando la política, la economía, la propaganda, la educación del pueblo, es no conocer más que un aspecto de las cosas, ya que el combate no puede estar separado de la política y la economía. Si se combate sin pensar en la economía, ocurrirá que no habrá más que arroz, y entonces no se podrá combatir más. Por eso, hay que combatir, pero sin olvidar los demás problemas.

Los cuadros militares no saben más que de asuntos militares, los cuadros administrativos, de asuntos administrativos, y los cuadros del partido de asuntos del partido. Son como un hombre que se sostiene sobre un solo pie. Un soldado que un cuadro conozca sólo un dominio, porque no será un cuadro integral, y el bloque formado por los diversos elementos: militar, popular, administrativo y del partido, no será poderoso y compacto si le falta uno de esos elementos. Si los cuadros del partido y de la administración dejan casi al ejército a los cuadros militares la tarea de combatir al agresor, están ignorando que la dirección del partido debe conocer todos los dominios, una batalla no puede ganarse si no se emprende una acción coordinada en todos los dominios..

Ahora hablemos de lo que hay que hacer:

*Ante todo hay que realizar una estrecha unión en nuestras filas, es decir, en el ejército, las organizaciones populares, la administración y el partido. Cada trabajo hay que discutirlo minuciosamente, sopesar el pro y el contra, realizar la unidad de criterios y de acción, ayudarse mutuamente, practicar la autocritica y la crítica de manera sincera para progresar todos juntos.

*Hay que estudiar cuidadosamente las directivas y órdenes del Comité Central y el gobierno, aplicarlas correctamente y ejecutarlas íntegramente.

*Un punto esencial:

las tropas -regulares, regionales o guerrilleras-, deben mantenerse estrechamente unidas a la población; si se apartan del pueblo fracasarán. Mantenerse estrechamente unidas a la población es trabajar para ganarse su corazón, su confianza, hacerlo todo para que las estime y las quiera. Con esta condición, cualquier trabajo, por difícil que sea, podrá ser bien ejecutado y obtendremos sin falta la victoria. Para ello es necesario defender a la población, ayudarla, educarla. Educar a la población no quiere decir darle libros y obligarla a estudiar. Si Uds. actúan así irán en contra de los intereses del pueblo, es decir, de los intereses de la revolución; actuarán de forma burocrática y autoritaria. Hay que estimular a la población a hacer de buena gana lo que le pidamos. Si utilizamos el

constreñimiento no podremos obtener más que resultados momentáneos y poco profundos.

*La guerrilla no tiene por objetivo ganar grandes batallas, sino el hostigar a las fuerzas enemigas, quitándoles el apetito y el sueño, agotándolas, consumiéndolas moral y materialmente para terminar por aniquilarlas. Hay que lograr que, dondequiera que el enemigo ponga los pies, se convierta en presa de nuestros guerrilleros, sea por la explosión de una mina o por el disparo de algunas armas de fuego. He aquí lo que los soldados franceses escriben en sus cartas: "En Vietnam, la muerte no acecha tras cada peñasco, cada matorral, cada vuelta del camino. . ."

Si Uds. logran enmendar sus defectos y hacer su trabajo como les acabo de decir, triunfarán sin duda alguna. Pero hasta tanto quede un solo agresor sobre nuestro suelo, no podremos decir que hemos logrado la victoria. Si el enemigo, que es más fuerte que nosotros en armamentos y en experiencia, ha sufrido siempre derrotas, es porque ha pecado por subjetivismo. Evitemos nosotros caer en el subjetivismo, evitemos subestimar al enemigo, y el éxito nos pertenecerá.

A su regreso a sus respectivas regiones, digan ustedes a nuestros combatientes y nuestros compatriotas que rivalicen con ardor en todos los dominios. Hay que lograr éxitos en el combate, organizar la agitación entre los soldados franceses y títeres, incrementar la producción y practicar el ahorro. "El ejército es fuerte cuando se alimenta bien" Sin incrementar la producción y practicar el ahorro no habrá suficientes víveres para hacer la guerra. ¿Prometen Uds. hacerlo? (Los presentes responden que sí) Ya lo han prometido, ahora hay que lograrlo a todo costo.

Todavía otro punto: deben ustedes informar los méritos de nuestros tropas y nuestros compatriotas, para que el Comité Central y el gobierno los feliciten. Las felicitaciones y recompensas constituyen un medio de educación y estímulo. Ellas estimulan a los que se las merecen y empujan a los demás a rivalizar diligentemente. Hasta el momento los niveles locales han dado muy pocas informaciones en este sentido. Deben Uds. enmendar esta falta.

Por último, les pido trasmisir a nuestros compatriotas, a nuestros cuadros y combatientes, y en particular a los milicianos ancianos, a las milicianas y a los niños de la resistencia, la expresión de mi interés por ellos, del interés del Comité Central y del gobierno. El Comité Central del partido, el gobierno y yo personalmente, estamos seguros de que nuestras tropas y nuestros compatriotas en la retaguardia del enemigo aplicarán correctamente la línea y las directivas de la resistencia, para llegar rápidamente a la victoria.

NOTICIERO INTERNACIONAL

SUDAFRICA. SE GENERALIZA LA LUCHA RACIAL

18 muertos y 25 heridos, todos ellos de raza negra, es el saldo de los recientes disturbios raciales que se registraron en Sudáfrica.

A medida que se generaliza la situación, el movimiento revolucionario visualiza con más claridad los objetivos que deben aniquilar haciendo frente a oficinas del gobierno, movilizando a los sectores fabriles, la destrucción de centros comerciales y empresas pertenecientes a los monopolios extranjeros. Las luchas más encarnizadas se registraron en Port Elizabeth (donde prejmina la concentración industrial) y en Pretoria (sede central de las autoridades gubernamentales). Mientras que en Nairobi un numeroso grupo de manifestantes se congregaron frente a un destacamento policial con el fin de repudiar la represión indiscriminada que sufre a diario el pueblo negro de Sudáfrica. Inmediatamente las fuerzas represivas disolvieron la concentración luego un gran número de detenidos y 2 muertos.

Presionado por la situación imperante, James Kruger, ministro de Justicia declaró ante una audiencia que "los blancos vencerán a los agitadores negros" y agregó sonriente "el negro conoce su lugar y si no yo le enseño cuál es".

ANGOLA UNA NUEVA VICTORIA

Fuerzas revolucionarias de la República Popular de Angola asesaron un nuevo golpe en Cuangar, zona donde aún persisten fuerzas reaccionarias de la UNITA que combatió encarnizadamente con el MPLA que asumió finalmente el poder revolucionario en Angola y proclamó presidente a Agostinho Neto.

PERU. ESTUDIANTES EN CONFLICTO

A raíz de la suspensión arbitraria de 120 estudiantes de la Universidad Nacional de Ingeniería se congregaron en el campo de la Universidad cientos de estuvianres para renudar el hecho a las autoridades universitarias quienes ordenaron inmediatamente con la colaboración del gobierno y el ejército contrarrevolucionario desconcentrar mandando a reprimir masivamente hasta que se restablezca "el orden y la paz"

EDITORIAL

zorronería, Lanusse intentó aislar a la guerrilla utilizando al peronismo, confiado en que Perón era barrera eficaz para tal empresa. Pero la tremenda combatividad de las masas y la lucidez del partido convirtió la situación en favorable a la revolución fortaleciendo enormemente el movimiento revolucionario.

Por lo tanto las FF.AA., si bien ven claramente el peligro del aislamiento que día a día se cierra sobre ellas, no están de ninguna manera dispuestas a una nueva aventura tipo GAN que, según ellas, sería un traspaso prematuro del poder a civiles favoreciendo la "subversión".

SE ACENTUA EL GOBIERNO DE GUERRA

La sucesión de acontecimientos, confirma los justos análisis de nuestro Partido en el sentido que a partir del 24 de marzo se instaura un tipo de gobierno que deberá soportar el pueblo argentino durante toda la guerra. Es indudable que se sucederán cambios, marchas y contramarchas en la búsqueda de apoyo social mínimo para sostener el gobierno de guerra, pero el acento principal está dado en el poder militar, en la máquina de guerra.

La imagen de distensión en política represiva que se pueda implementar en estos días -declaraciones de Chasseing en

Córdoba, carta de Videla a la Asamblea y otros síntomas- sólo persiguen un intento de quebrar el aislamiento y mejorar la cara al exterior. El proyecto de creación de la Secretaría de Planeamiento que prevé una estrategia económica de largo plazo solo es coherente con la idea de un gobierno dictatorial de larga duración, que les permita una vez derrotada la guerrilla, lograr el despegue capitalista, tan postergado.

Así la experiencia de los primeros dos o tres meses de gobierno, el reflejo de falta de planes a largo plazo, la imagen de falta de línea, les demostró el peligro de que al tomar los problemas "inmediatos" (subversión, corrupción, etc.) sin una visión a largo plazo, se corre el riesgo de una carencia de perspectiva estratégica. La creación de la Secretaría de Planeamiento está dirigida a afirmar el gobierno militar, encarando al mismo tiempo la lucha contrarrevolucionaria y los planes a largo plazo para la tan buscada revitalización capitalista.

DOS ALTERNATIVAS ESTRATEGICAS

De esta manera se han alineado claramente solo dos fuerzas en el país con análisis y planes estratégicos coherentes y consecuentes.

Por un lado el Partido Militar apoyado por la gran burguesía y el imperialismo, con

EDITORIAL

serias dificultades, con serias contradicciones, pero unidos por la firme convicción de ser la única alternativa de salvación capitalista, a costa de la sangre del pueblo.

Del otro lado, los revolucionarios encabezando las fuerzas del campo popular, también con una única alternativa, desarrollar la guerra revolucionaria, quebrar la espina dorsal de las FF.AA. y avanzar hacia la democracia y el poder obrero-popular.

En el formidable

enfrentamiento de estas dos fuerzas, separadas por un río de sangre, no hay lugar a terceras alternativas y todas las fuerzas honestamente patrióticas, de vocación democrática, sectores de la baja burguesía, intelectuales, etc., sólo pueden alinearse junto a la clase obrera, los campesinos, capas medias en una larga y sacrificada guerra, que reconoce su principal antecedente en los hombres de Mayo, en los héroes de la Independencia, y que culminará con el seguro triunfo del pueblo.

ADELANTE!
BAJO LA GUIA LUMINOSA
DEL INMORTAL SANTUCIO
